

## Una cátedra para recordar la lucha por la democracia - Levante - 05/07/2017

---

# Una cátedra para recordar la lucha por la democracia

**P. CERDÀ** VALÈNCIA

■ Desde que se alzó la bandera republicana el 14 de abril de 1931 hasta la entrada en vigor del Estatut d'Autonomia de la Comunitat Valenciana, el 10 de julio de 1982, después de tres siglos de autogobierno anulado tras la *desfeta d'Almansa*. Este es el periodo cuyo estudio se ha encargado a la nueva Cátedra Interuniversitaria de Memoria Democrática, un órgano creado por la Ge-

neralitat y que integrarán la Universitat de València, la Universidad de Alicante y la Jaume I de Castelló.

El objetivo es ambicioso: convertir esta cátedra en «el núcleo central desde el cual se analicen, investiguen y difundan» todos los hechos relacionados con «la historia de la lucha de los valencianos por sus derechos y libertades democráticas» entre 1931 y 1982. Además, el propósito es que esta cátedra preste

«asistencia científica» al Consell en materia de memoria histórica mediante sus «estudios rigurosos».

El convenio, firmado por la Generalitat y los tres rectores de las universidades implicadas, anuncia este papel a caballo entre la Academia y la gestión política que se le reserva a la cátedra: está concebido como «un engarce decisivo y funcional entre la actividad educativa e investigadora de las universidades con la

gestión, planificación y ejecución de las actuaciones que, en materia de memoria histórica y democrática, lleva a cabo la Conselleria de Justicia, Administración Pública, Reformas Democráticas y Libertades Públicas». La cátedra tendrá un papel clave en la elaboración de estudios respecto al reconocimiento e indemnización de las víctimas de la Guerra Civil y la represión franquista y la justicia restaurativa.

---